
97學年度慈濟大學第 1次總務會議會議紀錄 

壹、時    間：九十七年 10月 24日(星期五)下午 15時 30分至 17時 30分 

貳、地    點：第一教學研討室 

參、主    席：劉總務長佑星 

肆、出席人員： 

    當然委員：劉佑星總務長、、李哲夫院長、許木柱院長、張景媛院長 

              李克難校長、白麗美校長 

    教師代表：劉瑞瓏老師、陳泓吉老師、賴家姬老師 

    職工代表：歐璎滿小姐、李家萓小姐 

    學生代表：王韻慈、李茂志 

    請假人員：陳立光院長、蔡鶯鶯老師、黃馨誼主任、 

              程諾蘭主任 

    列席人員：曹新生秘書、湯清輝組長、彭偉民組長、游素梅組長、 

              常亞東組長、潘杰秀組長、方仁輝組長、楊曼菁組長 

                                              紀錄：曹新生 

伍、主席報告： 

    慈濟大學總務處願景與實踐 

    願景：建立「專業」與「人文」的總務服務系統 

    理念：誠正信實 

          慈悲喜捨 

          合心和氣互愛協力 

    原則：目標管理 

          勇猛精進 

          主動負責 

    策略： 

1. 配合慈濟園區整體規劃改善校園與景觀。 

2. 配合營建處，完成校舍興建。 

3. 配合系所空間重整，完成整建與搬遷工作。 

4. 加強校舍與教學設備維護。 

5. 加強學校環境整潔、綠化與美化。 

6. 加強門禁管理與校園安全。 

7. 加強節約能源與水電、垃圾減量與資源回收。 

8. 攜手共進經營富有慈濟人文的生活環境。 

9. 改善員工的生活與環境品質。 

10. 建立主動積極、制度化、有效能的行政運作程序。 



陸、上次會議執行情形： 

    96學年度慈濟大學第 2次總務會議 

96學年度慈濟大學第 2次總務會議執行情形 

委員建議與答覆事項： 執行情形 

一、同意場地申請系統各系學會增加

四門帳號，以方便學生填單申請空

間。 

會後即已公告，97學年開始實施。 

 

二、要求實驗室學生在離開實驗室之

前將實驗服換下：目前本校無相關法

定規章可遵循辦理，但以公衛立場希

望離開實驗室之前將實驗服換下較

合乎共衛生，除請環安組公告宣導

外，也請實驗課老師能加強培育學生

進出實驗室應有的公衛概念。 

1.從事實驗工作時穿著實驗衣，離開

實驗室區域應脫掉實驗衣為基本概

念。 

2.環安組以往已要求各授課老師 要

求學生確實執行並於實驗室區域張

貼公告提醒同學注意。 

3.總務處持續要求環安組將加強稽

查如其他同仁發現此一現象請通知

環安組或通知授課老師處理。   

 

三、節能減碳部份  

1、加強宣導全校教職員生養成隨手

關燈、關冷氣的好習慣。 

           

已對空間內節能標語脫落的補貼 

新裝修完成之空間比照辦理 

2、公共區域的燈火節能管制措施請

營繕組再檢討改善，已達安全、節能

之效果。 

1.公共區域節能盒已施作完成庶務

組應執行照明控管 

2.福田樓及其他走廊都改為省電燈

泡效果良好 

3、各系所實驗室之各類冰箱、儀器

設備，可檢討老舊耗電或相關單位有

營繕組持續進行評估之尤其對故障

者維修或耗電都請使用單位提出報



相同設備而使用率不高之情形者可

考慮汰舊、合併等措施，以節約能

源。 

廢 

4、請營繕組檢討人社院目前及未來

供水量是否足夠？希望未雨綢繆及

早擬定因應措施。 

目前與中學共用水井營繕組已將耗

電與舊深水幫浦換掉後已無缺水情

形如未來再增學院屆時再提打井計

劃 

5、人社院區兩間語言中心教室設備

預算建議辦理保留於 97學年度使

用。 

人社院已簽請核准在案 

6、校本部學生宿舍垃圾子車停放位

置，請學務處協調定案後會辦營繕組

協助修繕相關需求。 

學務處尚未定出理想位置營繕組無

法施作圍籬但已造成庶務組垃圾分

類管理之問題 

7、校本部學生宿舍單車停車場周邊

監視系統已依據生輔組簽呈辦理發

包，地下室臨時停車場之單車應全部

移至現有之單車停車場，地下室空間

可另規劃充分有效使用。校地空間有

限，各項設施經費都來至十方大德，

當珍惜、 

有效使用。 

 

 

校本部學生宿舍地下室臨時停車場

之單車已全部移至現有之單車停車

場。 

 

總務處各組工作報告：如附件 1 

柒、提案討論： 

提案一：主旨：個人計劃(含校內、外)購入之財產歸屬及移轉之權限設定。 

           【提案人：保管組組長 方仁輝】 



    說明：1.目前個人計劃在預算設定上為一獨立單位，自申請計畫、 

            核定後購置設備、設備之維護費用、移轉及報廢各項作 

            業，皆由計畫主持人以該單位之主管身份作業。 

          2.計畫購置之設備移轉或報廢之權限屬系所，或計畫主持 

            人可逕予處置，提請會議確認？ 

    建議方案： 

          1、計畫自核定後設備購置納入系所之流程管控。 

          2、購入後之設備，歸入系所管控。 

          3、依目前作業，仍由計畫主持人管控。 

         決議：同意採納第一案送行政會議審核。  

提案二：主旨：財物管理辦法修定。【提案人：保管組組長 方仁輝】 

     說明：1.依現行作業修定。 

           2.離職老師之設備統由研發處收編分配？ 

           3.條文對照表如附件 2 

     決議：1.同意先修訂第卅二條 本辦法經行政會議通過，並陳校長核准後公 

            告施行， 修正時亦同。 

           2.待提案一送行政會議討論裁決後再依據決議修訂內容送行政會議 

            討論。 

捌、臨時動議： 

委員建議與答覆事項如下： 

一、慈濟中、小學蛇鼠日益增多請大學庶務組協助提供驅除方法。 

二、慈小公文電子化系統請大學文書組協助改善。 

三、請大學營繕組或採購組協助提供優良廠商名單給慈小參考 

玖、主席結論： 

一、總務工作較為煩雜，本處同仁會盡心盡力執行，敬請多多提供興

革意見，如果來不及提案，會後亦可另提書面建議事項。 

         二、面對地球暖化現象，節約能源與水電、垃圾減量及資源回收工作

刻不容緩，敬請全校師生共同遵守規定，共同努力維護我們唯一

的地球。 

         三、感恩各位撥冗出席本次會議。 

 

散會。 
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